
ANTRAG des SK WATTENS 
Der Schachklub Wattens stellt an den Landestag folgenden Antrag: Reduktion der Brettanzahl in 
den Spielklassen der TMM Gebietsklasse und 2.Klasse ab der nächsten Saison! 

Begründung: Umwelt: Mit einem Auto zu Auswärtspielen zu fahren ist bei 4 Brettern leichter 
möglich. Corona: Es ist leichter 4 Spieler (statt 5) in so problematischen Zeiten zu finden, die bereit 
sind sich stundenlang Gegner gegenüberzusetzen. Für kleine Vereine kann das unter Umständen die 
Aufstellung einer Mannschaft bedeuten (oder eben Abmeldung). Wenn man die Zahl der 
Mannschaften in der kommenden Saison anschaut (Gebietsklasse!!) so ist die so (erschreckend) 
klein wie noch nie! Unser Klub überlegte lange, ob er überhaupt für die neue Saison melden soll! 
Im Vorjahr wären wir bei 4 Spieler in der 2.Klasse wahrscheinlich nicht ausgestiegen. Bei Vereinen 
mit kleinen Spiellokalen ist der Abstand zwischen den einzelnen Brettern leichter einzuhalten! 
Gerechtigkeit: Die Farbverteilung ist bei gerader Brettzahl gerecht. Uns ist kein 
Schachmannschaftswettbewerb im Männerschach bekannt, der mit ungerader Brettzahl spielt. 
Allgemeines: Die Umstände im Vereinswesen haben sich massiv verändert, die Angebote sind 
heute so groß wie nie. Alle kämpfen mehr oder weniger mit Nachwuchssorgen. Und die, die das 
nicht tun, können ja zusätzlich Mannschaften - bei vier Brettern noch leichter- aufstellen. Für kleine 
Vereine ist eine Reduktion auf jeden Fall eine enorme Erleichterung. 

Für den Schachklub Wattens, Roman Schmied (Obmann) 

P.S.: Das ist keine Erpressung sondern eine Vorinformation: Sollte der Antrag keine Mehrheit 
finden, denken wir daran, dass wir (Schachklub Wattens) in Zukunft aus der TMM aussteigen. 
Denn, Corona wird uns weiter begleiten!   
An Hans Duftner persönlich: Hab Dank für deine gute Arbeit und alles Gute für die Zukunft. 


